

DIARIO DE CORDOBA

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 12.222

Suscripción en Córdoba...
Fuera de Córdoba.....

Por un mes...	2	Pesetas.
Por trimestre.	5,50	"
Por un mes.....	2,50	"
Por trimestre.	7	"

SÁBADO 28 DE DICIEMBRE DE 1889

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar grátis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XL

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Sustancias alimenticias.—M. Girard, director del laboratorio químico del municipio de París, ha redactado una Memoria con datos de gran interés que dan conocimiento de los servicios que presta á la población parisiense.

El número total de muestras sometidas á ensayos es por término medio de siete á ocho mil, y suponiendo que cada una exija seis operaciones, resulta un total de 48.000 análisis.

A estos trabajos hay que añadir las visitas de inspección á los mercados, restaurantes, bodegones, tabernas, etc., cuyas visitas suelen ser de 25.000 á 30.000 al año.

Las investigaciones se dirigen á mas de 60.000 industriales, especialmente para examinar el vino, vinagre, cerveza, sidra, leche, etc.; en el vino, por ejemplo, el fraude más usual es la adición de aguas que varía en proporción de 20 hasta 50 por 100, multándose cuando excede de 20 por 100; y para disimular este fraude recurren á materias tintóreas vegetales ó animales, y adicionar azúcar, yeso, ácido tártrico, tanino, melazas, etc.

La cerveza se falsifica por medio del ácido pírico y de la cochinilla para simular el color; y del álcali, cuasia amarga, ajeno, nuez vómica, boj y otras sustancias con que dan á la bebida un gusto parecido al de la cerveza de lúpulo.

Las principales falsificaciones de la leche consisten en la adición de agua á veces hasta 43 por 100, despues de quitar la nata y mezclarle diversas sustancias. El borato de sosa, el salicilato de sosa, el bicarbonato de sosa y el carbonato de amoníaco los usan para conservar la leche; se tolera una adición de agua hasta 15 por 100, y se multa la de cualquier otra sustancia.

La manteca es falsificada con la adición de grasas, margarina, aceites vegetales, materias colorantes, agua y algunas sales.

El pan bien elaborado debe contener 35 por 100 de agua. Se adultera con alumbre, sulfato de cobre, bicarbonato de amoníaco en sustitución de la levadura, todos objetos dañinos.

Los análisis químicos sirven para determinar la proporción máxima que se puede consentir de ciertas sustancias adicionadas á materias alimenticias, así como para prohibir absolutamente la adición de otras que pueden ser perjudiciales á la salud.

Los análisis son de dos clases: gratuitos, que aprecian el producto sin dar su composición, calificándolo de bueno, regular, malo, no perjudicial y perjudicial; de pago, satisfaciéndose de 5 á 25 francos, y en ellos se indica la composición.

Grandes beneficios se obtienen con este

laboratorio municipal para la higiene pública, y para corregir debidamente los abusos que cometen los especuladores de mala fé.

Antropometría.—El espesor de la raiz de la nariz es en los patagones de 41 milímetros; de 36 en los negros del Congo; de 35 en los australianos, maoris y chinos del Sur; de 34 en los habitantes de la Sonda, los bugis, nicobars, zagals; de 33 en los chinos del Norte, magyares y zinganos; de 32 en los judíos, japoneses, siameses, javaneses y hotentotes. La longitud de la nariz en los judíos y patagones es de 71 milímetros; vienen despues los de los Canacas, 54; los maoris 52; los tagalos 51; los japoneses y los chinos del Norte 50; los siameses, magyares y zinganos 49; los nicobars 47; los habitantes de la Sonda, javaneses, chinos del Sur y cafres 46; hotentotes 44; negros del Congo 42; brigis 41, y australianos 30.

La anchura de las narices dá resultados muy diferentes.

Tenemos en primera línea á los australianos, 52 milímetros; despues vienen los negros del Congo, 48; los cafres y patagones 44; los tagalos 42; los nicobars 41; los hotentotes 6 indígenas de la Sonda 40; los chinos del Sur 37; los del Norte 36; los japoneses 35, y los judíos 34.

Respecto á la cara, los indios de la América del Norte y los de Polinesia son superiores á las demás razas por sus proporciones.

Vienen despues los europeos del Norte, del Centro y del Este, los europeos del Oeste y despues los negros; tras ellos los europeos del Sur, á quienes siguen los asiáticos del Este.

Entró los pueblos europeos, bajo el punto de vista de la raza, encontramos los pechos más estrechos entre los semitas, y despues las razas romanas, los celtas, los zinganos y los germanos.

Por la comparación de la longitud de los brazos y la pierna, pueden obtenerse interesantes resultados.

Entre los europeos del Este, los habitantes de la Australia y Polinesia, y sobre todo los asiáticos del extremo Oriente y los patagones, las piernas son más cortas que el brazo; entre los africanos, los negros del Congo son los únicos que tienen la pierna más larga que el brazo.

Importantes inducciones pueden sacarse de estos datos para la clasificación de las razas humanas.

No podría, sin exponerse á equivocaciones, establecerse una clasificación sobre la antropometría sola; pero las medidas de este género, reunidas en gran número y con precisa exactitud, ofrecen un gran auxilio á la antropología.

C. de U.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Leemos en un colega:

“En todas las naciones cultas, la administración discute las apelaciones de los reclamantes. Y en todas las naciones que aman el progreso, los gobiernos imprimen á la tramitación y resolución de los expedientes la posible rapidez. Aquí, el gobierno publica un decreto reduciendo los trámites del expediente en el ministerio de la Gobernación, disponiendo que los asuntos de la dirección de Administración local no pueden prolongarse más de un año, debiendo en este plazo dictarse definitivo acuerdo.

Esta medida es elogiada por la prensa: los ministros fusionistas alardean de la satisfacción que con ella han dado á la opinión; pero llega un caso práctico, el de las reclamaciones contra el decreto del señor Albareda, y ya se ve lo que pasa. No solo no se resuelve en un año, sino que ni siquiera se contesta á los reclamantes. Así se gana popularidad y fama y se mandan decretos á la Gaceta para tener la complacencia de no hacer caso de ellos.”

—De El Resumen:

“Considerando como pactada la conciliación con el señor Cassola, ya se dice el cargo que desempeñará ó que pudiera desempeñar el general reformador.

Los que pretenden estar bien informados, aseguran que el señor Cassola irá á sustituir al general Salamanca en el gobierno general de Cuba, y se fundan en que los frios secos de Madrid no convienen á su quebrantada salud.”

—La real orden del ministerio de la Gobernación que ayer publicó la Gaceta, referente á la buena dirección y administración de los Pósitos, abraza los extremos siguientes:

1.º Que convoquen los gobernadores semanalmente la Junta provincial de Pósitos, dando cuenta á este ministerio de haberse reunido ó de la causa por lo cual no lo hubiere hecho.

2.º Que se consideren los gobernadores como renunciante de su cargo al vocal que no asista ni exponga causa poderosa é inevitable que se lo hubiere impedido, nombrando interinamente para reemplazarle á persona entendida y celosa, y participando el nombramiento para su aprobación.

3.º Que de acuerdo con las Juntas provinciales, dispongan los gobernadores las visitas extraordinarias que fuesen necesarias á los Pósitos de las provincias, eligiendo para llevarlas á cabo personas competentes, encargadas además de verificar á costa de los encargados de hacerlas las cuentas que aquellos tengan por rendir.”

—El Consejo celebrado hoy con S. M. la reina ha sido breve y poco importante.

El señor Sagasta, bastante mejorado, aunque no completamente restablecido, hizo el resumen acostumbrado de política exterior é interior, fijándose principalmente en los acontecimientos más notables y en el desarrollo de la enfermedad la gripe, que parece comienza á decrecer en Madrid.

El ministro de Fomento puso á la firma de S. M. el nombramiento del Sr. Gil Sacristana para oficial del ministerio de Fomento, en sustitución del Sr. Ladron de Cegama.

El ministro de Marina llevó á la firma de S. M. dos decretos de personal, y el de la Guerra otros varios, aceptando la dimisión presentada por el segundo cabo de la isla de Cuba Sr. Sanchez Mira, y nombrando en su lugar al señor Sanchez Gomez, y concediendo grandes cruces del Mérito Militar al intendente de Cuba señor Asuar y á los brigadieres Queipo de Llano, Camprubi y Salinas.

No han asistido, por causa de su enfermedad, los ministros de Estado y de Hacienda.

Los ministros se reunieron despues breves momentos en la secretaria de Estado, acordando celebrar consejo esta tarde para ocuparse del nombramiento de alcaldes, de dos consejeros de Estado y algunos magistrados del Tribunal Supremo.

—Segun dice un periódico de Zaragoza, los empleados de la Diputación provincial no cobrarán este mes ni el próximo, siendo lo peor que tampoco cobraron el anterior. Tendrá que ver la cara que pondrán cuando se les hable de aguinaldos.

—La Gaceta publica la convocatoria para proveer por oposición ocho plazas de aspirantes de segunda clase con el sueldo de 1.000 pesetas, vacantes en el Tribunal de Cuentas del Reino.

—Ayer se dijo que los Sres. Sagasta y Lopez Dominguez tenían pendiente una próxima conferencia y otra los señores Sagasta y Gamazo.

—Los rumores de la gente política eran anoche muy favorables á una amplia reconciliación de todos los elementos liberales.

—El gobernador civil de Madrid se retiró anoche ligeramente enfermo.

—Ayer se insistía en anunciar que tal vez en el sábado próximo ó en el domingo se acordase en consejo de ministros la cuestión política.

—Cansados en Madrid de explotar de manera distinta la notoriedad que puede dar el trancazo, es preciso ir contando la marcha por provincias del catarro epidémico.

En Valencia se han presentado algunos casos de dengue en casas donde han parado personas llegadas de la corte.

En Vitoria han sido atacados de la gripe cuatro soldados más de Barbastro y siete de las Navas, cuyo cuartel está situado al extremo opuesto al primero.

En el hospital existen 130 enfermos, de ellos 70 de la gripe.

Tiempo muy húmedo.

En Zaragoza continúan presentándose casos de influenza.

En Guipúzcoa, el gobernador de la provincia ha reunido á los médicos de la población para consultarles acerca de la existencia ó no existencia de la gripe ó dengue. El informe ha sido negativo en absoluto.

Tiempo nublado y agradable.

En la Oorruña se siguen presentando casos de gripe.

En Madrid la salud sigue ofreciendo malísimos datos.

Las pulmonías, como en otro lugar decimos, menudean mucho, y en tanto que una porción de gentes se declaran casos y hay epidemiólogos de ocasión que enjaretan sendos artículos y discursos para descubrir la gripe, que es como descubrir ahora la América, las afecciones agudas del aparato respiratorio multiplicanse, las crónicas se recrudecen y la mortalidad adquiere alarmantes proporciones.

Por supuesto, que seguimos entreteniéndonos en hablar del trancazo.

—La Gaceta de Contribuciones publica la siguiente misteriosa noticia:

“Dícese, y nosotros damos mucho crédito á la noticia, atendido el conducto por el que ha llegado hasta nosotros, que cierto jefe de Administración que sirve en las dependencias centrales del ministerio de Hacienda, háse visto raramente obligado á retirarse del despacho de otro jefe de igual categoría, aunque de distinta clase, que desempeñaba funciones de autoridad y no sirve en la administración Central, merced á las indicaciones un tanto expresivas, si bien correctas, que éste le hiciera, sin lograr aquél que fuese atendida la misión extraoficial que allí le llevara, no tan sólo por la injustificación del fondo de la misma, si que también por haber sido expuesta en forma poco armónica con las consideraciones y deferencias que deben siempre guardarse á los que han desempeñado puestos oficiales, sin que hechos concretos y probados les hagan acreedores á lo contrario.”

—Hemos oído asegurar que en cuanto se reanuden las tareas parlamentarias, varios diputados de la minoría conservadora presentarán una proposición pidiendo que se aplaze por algunos dias el debate del sufragio y se reanude el de presupuestos.

Esta proposición será apoyada por el Sr. Silvela.

—Según noticias recibidas anoche por telégrafo, ayer falleció repentinamente en San Fernando un ilustre marino que ocupaba un puesto en Palacio, y que había ido á Oádiz á presenciar las pruebas del submarino Peral.

—Dice El Día:

“Con el Sr. López Dominguez en el go-

Murmuraron sus labios inconexas palabras, y dirigiéndose hacia el nicho donde en aquella época había una Imágen de la Virgen de los Dolores y se prosternó humildemente ante la Reina del cielo.

Pintábase en sus demacradas facciones un dolor tan sombrío y terrible que parecía imposible el que ser humano resistiera tal tormento.

Singular contraste formaba en aque divina dolorosa con aquel hombre cuyo corazón quebrantaba el pesar.

Largo tiempo permaneció en esta situación.

Sus lágrimas ragaban el suelo y de pecho escapábase dolientes ayes y comprimidos sollozos.

Continuaban las campanas lanzando tristes gemidos. Salvajes y estridentes carcajadas hendieron el espacio, seguidas de ahullidos y cantos espantosos.

No parecía sino que el genio de la maledad, que se cernía sobre la ciudad, cual un ave de rapiña, arrojaba amenazas con voces sobrenaturales.

Dieron las doce lentamente en el reloj de la Catedral.

¡Era el día de difuntos!

¡Era el día que la humanidad consagra á la memoria de los que, acaso más felices que nosotros, no existen.

Las campanas lanzaban sus metálicos y lúgubres tañidos, y el fúnebre clamoreo acaso resonaba dolorosamente en el corazón de algunos desgraciados, cuando un hombre de elevada estatura, y envuelto entre los pliegues de una ancha capa, bajaba por la calle de los Judíos, con paso ora presuroso, ora tardío. La vacilante luz de los faroles permitía apenas distinguir las contritas facciones de su pálido rostro.

Aparentaba tener unos cuarenta y cinco años, y su seca y huesosa faz, y sus grandes ojos negros inmóviles y yertos, cual los de un cadáver, irradiaban tristes y tristes miradas.

Llegado que hubo á la plazuela del mismo nombre, encaminóse por la calle de San Bartolomé el Viejo, y poco despues desembocaba en la plaza de San Pedro de Alcántara.

UNA VENGANZA

UN ARREPENTIMIENTO TARDIO

NOVELA ORIGINAL DE

DON LEOPOLDO PRUNEDA.



CÓRDOBA.
IMPRENTA LIBRERIA Y LITOGRAFIA DEL "DIARIO",
Letrados 18 y San Fernando 34.

bierno, y fuera de la conciliación otros elementos, no quedaría resuelto el problema. El Resumen es de opinión que al transigir con Martos, rendirse á Cassola y compadecer con Romero Robledo, no se iría á una conciliación, sino al último acto de una comedia. Pero como El Globo ha dicho que sería perjudicial la política del Sr. Gamazo, resulta que los dos periódicos reducen á muy poca cosa la conciliación. Que no sería entonces tal conciliación, porque la parte más numerosa de los elementos disidentes se hallaría de ella distanciada.

—La desanimación de los círculos políticos ha llegado ayer tarde á su mayor grado. A pesar de creerse que puede ocurrir pronto una modificación del ministerio, nadie ha hablado una sola palabra de crisis.

—Ayer se recibieron en Gobernación los siguientes telegramas:

Murcia 25 (9:15 noche).—En la noche pasada fué muerto en Cartagena, de tres puñaladas, el soldado de infantería de marina José Llopió Canellés. Como presuntos autores del hecho han sido detenidos los hermanos Luis y Rafael, hijos del práctico del puerto de dicha ciudad.

Jaen 25 (7:30).—El alcalde de Ubada da parte de que en la noche de ayer fué muerto en una casa de lenocinio, el inspector municipal Vicente Cardedeu y herido un municipal, habiendo sido detenidos cuatro individuos como autores del asesinato. El juzgado entiende en el suceso.

Castellón 25 (8 noche).—En la madrugada de hoy, con arma de fuego, han dado muerte á Vicente Igual. Los hermanos Francisco y Vicente Andreu Llan quedan á disposición del juzgado.

—El Sr. Sagasta dejó anteaer el lecho, y estuvo en palacio á saludar á la reina. Ayer también despachó con ella, y enteróse de si su estado de salud le permitía celebrar hoy consejo. Después fué á pasear en carruaje.

El ministro de Ultramar está completamente restablecido, y lo propio ocurre al ministro de Fomento. Continúan siendo bajas los ministros de Estado y de Hacienda, pues aun cuando este último está en franco período de convalecencia, sigue agobiado por el pesar que le produce la enfermedad de su señora hija, que continúa gravísima.

—Hoy habrá consejo con la reina, y después consejo en la secretaría de Estado. Los ministros (excepto los de Hacienda y Estado que no asistirán) pondrán á la firma de la reina Cristina varios decretos de escasa importancia.

En el consejo tratarán de la designación de los alcaldes de real orden, materia que dará ocasión, sino á debates, á que la atención de los ministros se fije, pues el trabajo que lleva esbozado el de Gobernación, es complicado y extenso.

El criterio del gobierno en este asunto no está determinado de antemano.

Posible es que sea más extensa la combinación de los nombramientos de lo que se creyó en un principio, y que para ellos no se tengan en cuenta en todos los casos—la constitución de los Ayuntamientos ni la índole de estos.

De todos modos, hay el propósito de dejar este asunto ultimado hoy; primero, por lo que apremia el tiempo, y segundo, por el temor que tiene el señor Sagasta de que se anticipe la solución de la crisis desbaratando trabajos que hubo de sus-

pende por su enfermedad, encaminados á la reconstitución del nuevo gabinete.

—El Resumen de anoche recoge las impresiones que acerca de la materia corrian en los pocos círculos frecuentados por la gente política.

Segun el estimable colega democrático, la crisis tendrá sanción oficial el primer jueves del año venidero (lo cual vale tanto como decir que se planteará en el consejo de ministros del sábado ó domingo próximos); añade que la planteará el conde de Xiquena, quien aunque no ha tenido fracaso alguno en su gestión, sucumbe á la pesadumbre de dos cuestiones, que son la de excedencias y la de los ferrocarriles secundarios, llamadas á ocasionarle serios disgustos.

Bien pudo añadir el colega otra cuestión importantísima y también pendiente de resolución, no obstante haber empeñado el ministro su palabra: la del pago de los atrasos á los maestros de escuela.

Iniciada así la crisis, el ministro de Marina persistirá en su propósito de abandonar el cargo. El de la Guerra hará lo propio, y como es natural, los restantes ministros seguirán el ejemplo de sus compañeros, ofreciendo al Sr. Sagasta sus dimisiones para facilitarle las tareas de la reconstitución del gabinete.

Este quedará constituido en la siguiente forma (y cuenta que la versión es de uno de los íntimos del Sr. Sagasta):

Presidencia sin cartera, Sr. Sagasta; Estado, Vega de Armijo ó Becerra; Guerra, Chinchilla (á quien espera convencer el Sr. Sagasta), ó Bermudez Reina; Gracia y Justicia, Montero Ríos; Hacienda, Egulior; Gobernación, Moret ó Capdepón; Fomento, Bosch y Fastiguera; Marina, el contralmirante Sr. Montero y Ultramar el Sr. Maura.

De la anterior candidatura se deduce lógicamente que la conciliación está hecha con los Sres. Gamazo, Lopez Dominguez y Romero Robledo. También debe de estarlo con el Sr. Cassola, pues el autor de la candidatura le adjudicaba un buen cargo en consonancia con el estado de salud del general, á quien no le prueban bien los frios: la capitania general de Cuba, en sustitución del general Salamanca.

Esta combinación no pareció inverosímil generalmente, si bien completándola con algunos perfiles. Al Sr. Lopez Dominguez le adjudican una embajada; otra al Sr. Canalejas, y un buen puesto al señor Puigcerver, ya que no sea el de ministro como parecía lógico, dados sus últimos trabajos parlamentarios.

Ministeriales caracterizados negaban fundamento á la anterior combinación, calificándola de prematura, ya que no de novelesca.—Falta aún mucho camino que recorrer para lograr la paz, añadan, y nos parece que no van descaminados.

Lo mejor en estos casos, puesto que la solución se avecina, es aguardar y no dar oídos á todos los que propalan candidaturas que no siempre resultan desinteresadas.

Poco ha de vivir el que no vea la solución del jeroglífico.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 26 de Diciembre de 1889.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío: Es tan considerable el número de en-

fermos que hay en esta corte padeciendo catarros, pulmonías y "trancazo," que en todas las casas hay dos ó tres enfermos.

En las últimas 48 horas se calcula en unos 45.000 el número de personas que se ven obligadas á guardar cama.

La tarde de hoy es horrorosa por el intenso frío que se nota.

Por los datos obtenidos en las principales farmacias y en las oficinas de las Funerarias jamás se ha conocido cosa parecida.

En las farmacias han aumentado el personal, hasta el extremo de que en casa del señor Moreno Miquel los dependientes trabajan día y noche, turnando el personal para el indispensable descanso.

No hay exajeración al decir que en las afueras de la Puerta de Alcalá no se ve más que una serie no interrumpida de entierros que se dirijen á la necrópolis.

El Sr. Sagasta continúa bastante molestado de su indisposición, que afortunadamente no ofrece gravedad.

En el Congreso hay poca concurrencia. Se dice que el Consejo de Ministros careció de importancia, y duró escasamente una hora.

Después los ministros se detuvieron algunos momentos en la secretaría de Estado, citándose para reunirse en la Presidencia del Consejo esta tarde, con el fin de hacer los nombramientos de alcaldes de algunas capitales de provincias.

Acercá de la próxima combinación ministerial se habla tanto y tan sin fundamento, que no hay dos personas que aprecien la marcha de los acontecimientos del mismo modo.

Las combinaciones que publican El Liberal y otros periódicos obedecen al capricho más que á las deducciones de los redactores.

Además, no falta quien asegure que el duque de Tetuán se negaría ahora á formar parte de un Ministerio presidido por el jefe del partido liberal.

Nuestras impresiones no han cambiado en estas últimas 48 horas. El señor Sagasta desea y procurará la conciliación en la forma más extensa posible; pero lo desconocido para todos es la base en que se debe fundar ésta, y la oportunidad de llevar al seno del Gabinete la representación de las diversas aspiraciones.

El corresponsal.

Gacetillas.

—**Rogativas.**—Nuestro dignísimo Prelado ha dispuesto se diga en las Misas, cuando lo permitan las rúbricas, la oración *ad petendam pluviam*, para alcanzar de la Divina Providencia las deseadas lluvias, cuya falta viene originando generales perjuicios.

—**Billetes falsos.**—Por el ministerio de Hacienda se ha dado cuenta de que en la Caja central del Banco de España se ha presentado un billete falso de la serie de 100 pesetas, emisión de 1.º de Octubre de 1886, y de que las diferencias más notables son que la estampación de los falsos está hecha en litografía, faltando en ella el vigor y la limpieza de los legítimos, que están grabados. El papel es más grueso en los falsos, y carece totalmente de transparentes. La cinta, que en los legítimos está incrustada en la pasta del pa-

pel y se ve claramente por el anverso, está en los falsos sobrepuesta por el reverso y no se percibe, ni tampoco los hilos y colores de ella por el anverso del billete.

—**El vigia.**—Hoy se reza á la *Inocencia*,—de que algunos hacen gala.—Mas yo que la voy buscando... ¿en dónde podré encontrarla?

—**Tipo histórico.**—No hay una mas antipático en los recuerdos de estos días que el del rey Herodes. Y sin embargo: no falta quien quisiera verlo en algunas calles y plazas de Córdoba al observar á los niños que emborronan las fachadas, que molestan con sus gritos, con sus pedreas y sus juegos, que llaman en los portales y huyen como alma que lleva el diablo, que se burlan de los sacerdotes y de las señoras y de las personas mas dignas de respeto, que acuden á los bautismos para obtener con insufrible algarabía, y sin trabajar ni merecerlo, algunas monedas, y que son en una palabra el azote de toda sociedad culta. ¡Las escuelas! ¡las escuelas! ¡Cuánta falta están haciendo muchos niños en ellas!

—**En seco.**—Siguen sintiéndose los efectos de la sequía, que se observa hace cerca de un mes, en las fuentes de la plazuela de San Rafael, San Lorenzo y otras, cuya dotación procede del venero de la Palma, situado en el arroyo de Pedroches.

—**Cargos.**—En *La Correspondencia* recibida ayer leemos lo siguiente: Casi se puede tener por seguro que en las siguientes poblaciones no nombrará el gobierno á los alcaldes, haciéndose dichos nombramientos por los ayuntamientos de Alava, Avila, Albacete, Alicante, Almería, Badajoz, Burgos, Cáceres, Cádiz, Castellón, Córdoba, Huelva, León, Lérida, Logroño, Málaga, Coruña, Guipúzcoa, Gerona, Orense, Murcia, Pontevedra, Santander, Segovia, Soria, Tarragona, Sevilla y alguna otra más. En las cabezas de partido serán muy pocos también los nombramientos de alcalde hechos por el gobierno, tal vez no sumen un 10 por 100. Nuestro corresponsal telegráfico no dá cuenta del nombramiento de los alcaldes de Montilla y Posadas, hechos á favor de los señores don Bartolomé Polo y don Pedro Vargas Muñoz, respectivamente.

—**Enfermedad del día.**—Segun nos dicen de Barcelona, se encuentra en cama molestado por el *trancazo*, nuestro excelente y querido amigo el señor don Luis Antunez, gobernador civil de aquella provincia. Deseámosle un breve y completo restablecimiento.

—**Inocentes!**—No habrá nadie que me crea, —pero sin paños calientes—ni de guelto de Judea,—hallo muchos *inocentes*. —Es *inocente* el marido—que á su mujer deja en casa,—y recibe á un *conocido*—que de galante se pasa.—Es *inocente* el que avaro siempre oculta su dinero,—y luego lo deja en claro—la quiebra de su banquero.—Es *inocente* el que aspira á un destino del Gobierno,—y sin capa se le mira—en el rigor del invierno.—Lo es la niña casadera—que de amor en el exceso—del novio todo lo espera,—y éste dice *ahí queda eso*.—Y jamás acabaría—de citar á muchas gentes,—que celebran este día—como buenos *inocentes*.

—**Bumor.**—Ha circulado por esta capital el de que algunas personas muy distinguidas habían obtenido en Córdoba gran participación en uno de los premios mayores de la lotería de Navidad. No es cierto, y lo sentimos.

—**Monte de Piedad.**—Pasado mañana, á las diez, se celebrará en el de esta capital subasta de ropas y efectos procedentes de los empeños hechos en la Sursal segunda durante el mes de Abril último, y que deben venderse con arreglo á los Estatutos por que se rige dicho establecimiento.

—**Junta general.**—Ya se han circulado las invitaciones para la que celebrará mañana, á la una de la tarde, el Ateneo científico, literario y artístico de esta capital, en sus salones de la calle del Liceo número 12, para ocuparse de varios asuntos de interés.

—**Fuerales.**—Hoy á las tres de la tarde tendrán lugar en la iglesia parroquial de San Lorenzo, en sufragio por el alma del señor don Rafael Muñoz Guijo, hermano de nuestro antiguo y buen amigo don Francisco, del colegio de Procuradores de esta capital. Acompañamos á la familia del finado en el jsto pesar que le produce esta sensible pérdida.

—**Subasta.**—El día cuatro de Enero se subasta en el juzgado de Luena la casa número 3 calle de la Expectación, de Encinas Reales, por el tipo de su aprecio, consistente en 785 pesetas.

—**Efemérides.** Hoy.—1864.—Fallecimiento del célebre jurisconsulto catalán don Francisco Permany.—1866.—Célebre exposición de diputados y senadores á doña Isabel II.—1885.—Julio Grevy es reelegido presidente de la república francesa.

—**Disposición.**—De real orden se ha dispuesto que convoquen los Gobernadores semanalmente la Junta provincial de Pósitos, dando cuenta al Ministerio de la Gobernación de haberse reunido, ó de la causa por la cual no lo hubiera hecho. Que consideren los Gobernadores como renunciante de su cargo al Vocal que no asista ni exponga causa poderosa é inevitable que se lo hubiere impedido, nombrando interinamente para reemplazarle á persona entendida y celosa, y participar el nombramiento para su aprobación; y que de acuerdo con las Juntas provinciales, extraigan los Gobernadores las visitas extraordinarias que fuesen necesarias á los Pósitos de las provincias, eligiendo para llevarlas á cabo á personas competentes, encargadas además de verificar á costa de los encargados de hacerlas las cuentas que aquellos tengan por rendir.

—**Está bien.**—Las baldosas que resultan sobrantes de las obras que se verifican en la calle del Liceo, se están colocando en ciertos puntos, en la calle de Santa Maria de Gracia y Cardenal Toledo, por ejemplo, cuya mejora hacía ya mucha falta.

—**Lo celebramos.**—Completamente restablecido de la dolencia que le aquejaba nuestro distinguido amigo el señor don Tirso Rodríguez, subsecretario del ministerio de Ultramar, ha vuelto á ocuparse del despacho de los asuntos encomendados á su celo. También hemos sabido con satisfacción que se hallan muy mejorados sus dos pequeños hijos, por lo que le felicitamos, así como á sus abuelos, los señores de Sanchez Guerra.

—**Pedazos de terreno.**—Veinte y cuatro respectivos al quínon quinto, procedentes de Propios de Santa Eufemia, se subastan en quiebra el 3 de Enero en las Casas Consistoriales de esta capital.

—**Comunicaciones.**—Por la estación central de Telégrafos se avisa hallarse detenido en referido centro, por no

UNA VENGANZA

PROLOGO.

LA CASA DE LOCOS.

Corría el año 183...
Era la noche de Todos los Santos.
La luna que había asomado su pálida faz, ocultóla entre el sombrío ropaje de las negras nubes, y la noche desplegó de nuevo su tenebroso manto, sumiendo en la oscuridad las tortuosas y á la sazón desiertas y silenciosas calles de la ciudad de Córdoba.
Oíase solo el lejano murmullo del río, y el viento rugía con violencia, despidiendo fantásticos gemidos y lamentables ayes semejantes á los del moribundo, cuando se estrellaba en furiosas ráfagas contra las paredes de los edificios.

Estremeciése el desconocido.
Nuevas carcajadas siguieron á las primeras.

—¡A semejábase á un coro de condenados!

—¡Dios mío! ¡Dios mío! exclamó el incógnito con voz lúgubre: perdona mi venganza.

La conciencia de aquel hombre, ese juez severo que promueve las buenas acciones, y que contiene nuestras malas obras, hablábale condenado á sufrir un horrible castigo.

—¡El remordimiento!

Continuaron las tremendas y sarcásticas risas que al parecer burlábanse de aquel dolor que redoblaba su intensidad cada vez que el eco, en alas del huracán, multiplicaba las insensatas carcajadas.

Corrían sus lágrimas con mas abundancia, y elevábanse sus temblorosas manos á la Madre del Redentor.

Levantóse el desconocido y con in-

ber podido ser entregado á su destino, un telegrama, expedido en Córdoba, á don Teresa Cervera, San Carlos 14, 3.º, Madrid.

Descubrimiento.—En una calefacción que existe á espaldas de la casería "El Brillante," se ha desprendido una piedra, dando al descubierto una pequeña gruta como de un metro en cuadro, con el techo cubierto de magníficas y brillantes estalactitas semejando grupos de piedras preciosas de varios colores, predominando las blancas, ó sean los falsos brillantes. En la pared del fondo se observan varios caracteres algo borrosos, y al parecer de origen remoto. A la hora en que escribimos estas líneas, son varias las personas que se disponen para ver esta curiosa gruta, y sería sentir que la rapiña ignorante deteriorara este precioso fenómeno de la naturaleza.

Viaje.—Brevemente saldrá de esta capital nuestro apreciable amigo el señor don Mariano Morelló, entendido ayudante del ramo de Obras públicas, que se propone practicar importantes estudios arqueológicos en ciertos lugares de Sierra-Morena.

Atención.—Damos las gracias al señor Alcalde por haber atendido nuestra petición referente al riego de la calle de los Tejares y trayecto comprendido entre la puerta de Osario al paso á nivel del Pretorio, en las tardes de los tres días de Pascua, en que la concurrencia ha sido extraordinaria con motivo de las últimas fiestas.

Descanso su alivio.—Según nos comunica nuestro corresponsal telegráfico, el eminente tenor Gayarre se encuentra enfermo, al parecer de pulmonía, siendo bastante alta la fiebre que le tiene postrado en cama. Muy de veras deseamos el breve y completo restablecimiento del notable artista.

Bueno.—Parece que se proyecta solicitar de la Diputación provincial la instalación de bocas de riego en la carretera de los Arenales, desde el paso á nivel del Pretorio al ventorrillo del Brillante, aprovechando para ello las tuberías conductoras de aguas procedentes de veranos del Municipio.

Ingresos.—Se ha participado al cajero para que los retire de la Hacienda los aplicados á obligaciones de primera enseñanza durante Octubre, y ha acordado la Junta respectiva se expidan los oportunos talones de cargo.

Periódicos.—No hemos recibido estos días periódico alguno de Madrid ni de las provincias por referirse á los de las últimas fiestas en que no se publican. Tampoco recibimos la mayoría de los de Córdoba, respectivos al primero y segundo día de Pascua.

La Luna.—Mañana entra esta en cuarto creciente, y busco un pronóstico y lo: "Grandes humedades." A ver, á ver: hígase usted aquí eso bueno, señor astrónomo.

Descanse en paz.—El docto catedrático de la Universidad central señor don Vicente de la Fuente, ha fallecido en Madrid la noche del miércoles. Enviamos nuestro sentido pésame á su distinguida familia, y pedimos á Dios el descanso eterno para el alma del ilustre escritor.

Vapor correo.—Anteayer á las una y media de la tarde llegó sin novedad á Cádiz el vapor correo "Cataluña," de la compañía Transatlántica, procedente de la Habana y Puerto Rico.

Precauciones.—La autoridad militar de Valencia ha adoptado algunas medidas de previsión para el caso probable de que se desarrolle en aquella capital el dengue, grippa, trancazo ó lo que fuere. Además de las precauciones higiénicas propias del caso, se ha dispuesto habilitar el cuartel de Monte-Olivete para hospital especial de los atacados por aquella enfermedad.

Laboratorio municipal.—Los partes del de Málaga respectivos á comestibles adulterados van á pasarse por aquella Alcaldía á los tribunales para que se aplique la sanción penal respectiva. En Córdoba no se hace por la razón de que no hay tal laboratorio.

Sucesos locales.—La guardia municipal produjo ayer los siguientes partes. Denuncia de varios carruajes de alquiler, por situarse fuera del punto de parada, faltando á lo reglamentado en la materia. Detención del autor del hurto de seis pesetas en plata. Y por último: prestó auxilio á un pobre hombre que se encontraba gravemente enfermo en la posada del Potro.

Aplazadas.—Por motivo del fallecimiento del capitán de fragata señor don Antonio Armero, agregado á la dotación del submarino en concepto de ayudante de S. M. la Reina, fueron aplaza-

das las pruebas anunciadas para el jueves del submarino Peral. Cuando tengan lugar procuraremos dar cuenta de ellas á nuestros lectores.

Obras.—Terminadas las del palacio de Guadalcazar, han venido á esta capital el señor don Federico Arnaiz, y su señora madre y hermana.

Vejada musical.—Una muy amena tuvo lugar la noche del miércoles en casa de nuestro antiguo amigo señor don Ignacio Baena, en la que fueron oídos con sumo gusto el profesor señor Gomez Navarro, su aventajada discípula la señorita doña María Gomez Otolí, y el señor Hidalgo (don Rafael). La encantadora niña Angelita Romero, hija de nuestro querido amigo y colaborador señor Romero Barros, digno Director de la Escuela de Bellas Artes, cautivó, como siempre, á todos por su gracejo en los bailes del país, en los que sobresale como una verdadera notabilidad. La reunión terminó á la una de la madrugada.

Pensamiento.—La imbecilidad es á la inocencia lo que la filantropía á la Caridad.

Sección minera.—Se han solicitado 60 pertenencias de la mina de hierro "San Gerónimo," situada en la Sierra del Caballo, término de Hornachuelos.

Cantar.—Suele caer la inocencia—en abismos insondables;—y á las palomas acechan—los traidores gavilanes.

Causa.—Se ha declarado competente la Audiencia de lo criminal de Córdoba para entender en la querrela que por delitos electorales se ha deducido en el juzgado de Bujalance.

Cuentas.—Las municipales de Valdequillo del ejercicio de 1887 á 1888 se hallan de manifiesto hasta el 5 de Enero próximo.

Aprobado.—Lo ha sido el nombramiento de auxiliar de la escuela de adultos de Cabra, á favor de don Joaquín Cañero.

Repartimiento.—El hecho entre los propietarios de Benamejil por pago de haberes de guardas municipales está á la vista hasta el tres de Enero en aquella villa.

Reclamaciones.—Hasta el martes se admiten en Cañete de las Torres contra el apéndice al amillaramiento.

Rectorado.—Se ha expedido por el de este distrito nuevo título administrativo con 425 pesetas anuales al maestro de la escuela incompleta de Cardeña (Montoro).

Ferro carril.—Adelantan notablemente las obras para el ferrocarril del Puerto de Santa María á Rota, pues solo restan tres kilómetros de vía para que este pueda inaugurarse. Ya se encuentra terminado el puente del Salado, cuyas pruebas se verificaron el domingo y es de esperar que con el impulso dado á los trabajos recientemente, la línea férrea del Puerto á Rota, será oficialmente un hecho el próximo mes de Febrero.

Cargas de caballería.—Desde que se supo que á una persona muy conocida en Málaga le habían tocado cinco mil duros del premio gordo, no han dejado de visitarla desgraciados y sablistas, dando verdaderas cargas de caballería. Baste decir que la persona de que se trata ha tenido la curiosidad de ir contando los pesetas que le han pedido, antes de cobrar los cinco mil duros, y asciende ya á trescientos ochenta mil reales. Mucho más de lo que le ha tocado. Es decir que para satisfacer tales exigencias, tendría que poner un capital enorme.

Triste motivo.—Ha fallecido en San Fernando (Cádiz) repentinamente el ayudante de la Reina regente señor don Antonio Armero, capitán de fragata. A causa de esta sensible desgracia no continuaron el jueves las pruebas del submarino. Este incidente ha causado honda impresión en San Fernando, donde el finado era queridísimo por sus especiales condiciones de carácter, por su caballerosidad y otras relevantes dotes.

Emigrantes.—Doscientos trece españoles arribaron á Buenos Aires en Octubre último. Muchos regresaban desengañados.

Aliviado.—Lo está de la enfermedad que venía padeciendo, el catedrático de Historia de España de la Universidad de Sevilla, señor don Manuel Aterry.

Bueno y malo.—Parace que ha desistido por ahora el gobierno austriaco, de enviar comisionados á las provincias andaluzas, para verificar compras de ganados con destino á la artillería. Esto es bueno como síntoma de que no se alterará la paz europea, pero malo para nuestros ganaderos, que verían un medio de vender sus mulas con mayor estimación.

Carbonos.—Dios la Gaceta Industrial en su número del día 25. "El mer-

cado de carbonos está animadísimo en todas partes. Gran firmeza en los precios y tendencia al alza, por ser excesiva la demanda con respecto á la producción. La carestía es más marcada todavía en el cok, que ha llegado á alcanzar en Inglaterra, en los puntos de producción, el precio increíble de 30 chelines la tonelada. De extrañar es que la explotación de carbón en España no aproveche esa carestía que reina en los mercados extranjeros, respecto á combustibles, pues difícilmente ha de presentarse para ello ocasión más favorable que la actual.

Tren.—Desde primero de Enero se suprimirá el tren que por la noche á última hora hay desde este verano entre Cádiz y Jerez. En la primavera volverá á reanudarse el servicio.

Rumor desmentido.—El miércoles circuló por Jerez la noticia de que había sido cortada la vía férrea de la estación de El Cuervo y los hilos del telégrafo. Las autoridades de la población ordenaron que fueran para averiguar la verdad de lo acaecido, á varias parejas de guardias civiles á caballo. El tren número 62 que salió de Cádiz quedó detenido en Jerez. El rumor se ha desmentido, y parece que lo sucedido es que unos labradores en estado de embriaguez, sacaron á relucir las navajas y trabaron una contienda bastante reñida. Hubo algunos lesionados. Los promovedores de la riña han sido detenidos.

Concurso de higiene.—La Sociedad Española de Higiene ha abierto un concurso, con arreglo á las condiciones siguientes: 1.º Preocupaciones vulgares en medicina y demostración de estos errores por medio de razonamientos al alcance de personas de escasa instrucción. 2.º Un tema de higiene, á elección libre de los concursantes. Para cada uno de estos temas habrá un premio y un accessit: el premio consistirá en un diploma de socio correspondiente, si el autor no perteneciera ya á la Sociedad, y la suma de 250 pesetas: el accessit consistirá solo en el diploma. El Jurado podrá conceder menciones honoríficas, sin limitación de número, á los trabajos que las merezcan. Las cartillas se presentarán en la secretaría de la Sociedad, Montera, 22, bajo, Madrid, todos los días no feriados, de doce á cinco de la tarde, hasta el día 1.º de Julio de 1890.

Una reforma útil.—Tenemos entendido que la dirección de los ferrocarriles andaluces piensa introducir una reforma que consideramos muy útil, sobre todo durante la temporada en que numerosos turistas extranjeros visitan Andalucía. Consiste dicha reforma en aumentar el personal de la compañía con un intérprete, el cual se hallaría constantemente en las estaciones de empalme con el fin de evitar que se repitan equivocaciones que han venido sucediendo últimamente, sin que á ningún empleado se le pueda culpar de negligencia, de viajeros que han tomado equivocadamente una dirección distinta de la que marcaban sus billetes. También que la dirección de los ferrocarriles exigirá de los candidatos á intérprete, el conocimiento perfecto de ocho ó diez idiomas extranjeros.

Manifestación.—Dícese que se proyecta celebrar en San Fernando una manifestación en honor de Peral.

Alumbrado eléctrico.—En los talleres de la estación del ferrocarril de Murcia quedará instalado dentro de breves días el alumbrado eléctrico.

Tratamiento de las cortaduras.—Para evitar la inflamación de las heridas producidas por instrumentos cortantes, se recomienda espolvorear la llaga con resina pulverizada, cubrirla con un trapo y humedecer éste de tiempo en tiempo con agua fresca. Para este objeto convendría tener en reserva en cada taller, en que se usen instrumentos cortantes, una pequeña cantidad de resina en polvo impalpable, que se podría conservar en un frasco de cuello ancho provisto de una tapa metálica agujerada y encerrado en un estuche.

A la otra puerta.—¡Adios, mi querido Cosme!—¿Cómo tan temprano por mi casa?—Vengo á que me prestes cinco duros.—No puede ser.—¿Por qué?—Por que no soy inocente.

Los *Calendarios americanos* que publica la Casa de Bailly-Bailliere, de Madrid, son indudablemente los más ricos en curiosidades útiles para el que los compra, y todos los años los enriquece con algo nuevo, que hace que sean buscados, y por lo tanto agotados en cuanto se ponen á la venta. Los del año 1890 contienen entre otras novedades: *doce láminas*, ó sean cuestiones á resolver, UNA NOVELITA

muy interesante. Lo que no debe hacerse. Últimas palabras de hombres celebres, Preceptos útiles.

ACADEMIA POLITÉCNICA.

Observaciones meteorológicas hechas en la misma el día de hoy.

Altura barométrica en milímetros.	756'5
Temperatura á la sombra y al aire libre, en grados centesimales.	10'5
Dirección del viento.	E.
Estado del cielo.	Despjd.º
Temperatura máxima, á la sombra y al aire libre.	13'8
Id. mínima, id. id.	1'9
Agua de lluvia, en milímetros.	0

Córdoba 27 de Diciembre de 1889.—El Director, M. Sidro.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Los Santos Inocentes, mártires.—Mañana, Santo Tomás Cantuariense, obispo y mártir.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, Reparadoras, por doña Concepción Heredia, viuda de Rey, en sufragio de sus difuntos.

Cuarto día de novena al Niño Jesús, en la Iglesia de Ntra. Señora de los Dolores, á las oraciones. Se cantarán villancillos acompañados de instrumentos pastoriles, por las hermanas del Hospital.

En la Iglesia del exconvento de San Pablo se celebrarán los días 1.º y 6 del mes próximo, á las diez de la mañana, Misas de aguinaldo, cantándose coplas alusivas y tocándose instrumentos pastoriles.

Cultos al niño Jesús en la iglesia de los PP. Misioneros del Inmaculado Corazón de María.

En todos los días festivos hasta el de la Epifanía inclusive, á las 4 de la tarde, habrá en dicha iglesia Rosario con Letanía cantada, visita al Santísimo Sacramento, misterios de la sagrada infancia de Jesús y sermones; terminándose todos los días el acto con la adoración del divino Infante, durante la cual se cantarán preciosos motetes y escogidas letrillas al recién nacido niño Jesús.

Las personas que asistan á estos ejercicios, podrán ganar indulgencia plenaria confesando y comulgando. Los Hermanos del Corazón Inmaculado de María tendrán la Misa de Comunión general el domingo día 29 del corriente á las siete y media de la mañana.

Cuarto día de novena al niño Jesús en la Iglesia del convento de religiosas de Santa Marta, á las cinco menos cuarto de la tarde; se rezará el Santo Rosario con la letanía cantada y coplitas al niño Jesús.

Cuarto día de novena al Divino Jesús, en la Iglesia de Religiosas Capuchinas, dando principio á las cinco de la tarde: el último día, por la tarde, habrá sermón que predicará un R. P. del Sagrado Corazón de María.

En el Santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta se celebrará los días 1.º y 6 del mes próximo Misa pastoral, á las doce de la mañana, cantándose villancicos alusivos.

El martes próximo, á las cinco de la tarde, se celebrarán los ejercicios de fin de año en la Real Iglesia de San Hipólito. Después del Rosario será el sermón, bendición, reserva y adoración del Niño. El miércoles 1.º de Enero, función patronal de la Compañía de Jesús, á las diez Misa solemne y penagráfico del Dulce Nombre de Jesús.

Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Blanca, en Santiago.

La hermandad de Ntra. Señora de Belen y Pastores, celebra cabildo general para la entrega de cuentas y elección de hermano mayor, como tiene de costumbre todos los años, el día 29 del corriente mes á las cuatro de la tarde, en su ermita.

EL SEÑOR DON RAFAEL MUÑOZ GUIJO ha fallecido.

Su hermanos y demás familia suplican á sus amigos lo encomienden á Dios y se sirvan asistir al funeral que para descanso de su alma tendrá lugar hoy en la Parroquia de San Lorenzo, á las tres de la tarde, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

†
Aniversario.
LA SEÑORA
Doña Manuela Francés y Carrasco
falleció el 30 de Diciembre de 1888.
R. I. P.
Todas las Misas que se celebren el día 30 del corriente, en la iglesia parroquial de San Miguel, por los Sres. Sacerdotes designados al efecto, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.
Sus hermanas y sobrinos ruegan á sus amigos y á las personas piadosas la encomienden á Dios.
El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis concede cuarenta días de indulgencia á todos los fieles por cada Misa que oyeren, comunión que apliquen ó rosario que resaren en sufragio por el alma de dicha señora, y demás fines de la Iglesia.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.
COMPANÍA DE ZARZUELA.
Función para hoy (14 de abono).
La zarzuela en dos actos, *Las hijas del Zebedo.*—Estreno de la zarzuela en un acto y cinco cuadros, *La Iluminada,* parodia de la Bruja.—A las ocho.
PRECIOS.—Proscenios segundos, plateas y palcos principales sin entradas, 10 pesetas.—Palcos segundos sin idem 5. Butacas con entrada, 2.—Delanteras de anfiteatro con idem 1'25.—Delanteras y silloncillos de paraiso con idem 75 céntimos.—Entrada principal, 1 peseta.—Idem de paraiso 50 céntimos.
Toda localidad cuyo precio exceda de una peseta pagará diez céntimos por impuesto de sello móvil.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR del "Diario de Córdoba,"
Telegramas de la Agencia Fabra
Madrid 26 (7 tarde.)

Continúa el consejo ocupándose del nombramiento de Alcaldes, asunto que se prolongará bastante, dudándose quede terminado en el día de hoy.

El eminente tenor señor Gayarre se encuentra enfermo.

Madrid 26 (10'30 noche).
Un telegrama particular recibido de la Habana, da cuenta de que se ha agravado el señor Salamanca, Capitán general de la isla de Cuba.

El consejo de ministros ha hecho el nombramiento de cincuenta Alcaldes; pero se guarda gran reserva sobre este particular, y no podrán conocerse los nombres de los favorecidos hasta el día de mañana.

Madrid 27 (11 mañana).
El gobierno ha nombrado Alcalde presidente del Ayuntamiento de la ciudad de Montilla, en esa provincia, al señor don Bartolomé Polo, ex-gobernador de varias provincias, y de Posadas al abogado señor don Pedro Vargas Muñoz.
Los de las demás poblaciones serán elegidos por los respectivos Municipios.

Madrid 27 (4'30 tarde).
La epidemia del "Trancazo" ha tenido gran incremento, lo mismo en esta corte que en varias provincias.

En Madrid ha tenido un extraordinario aumento la estadística sanitaria, registrándose mayor mortalidad.

Insístese en asegurar que el general Salamanca sigue en estado muy grave.

Imprenta del DIABLO DE CÓRDOBA.

LA PERLA ANTICASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO

CURA LOS PAFECIMIENTOS DEL ESTOMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos después de la comidas, inapetencia, debilidad estomacal, saburras, disenterías, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Energico y seguro como es para corregir este padecimiento, es inofensivo cuando la enfermedad reconoce por causa una alteración de los tegidos de aquellos órganos, la úlcera ó el cáncer.

DEPOSITOS.—Sevilla, Farmacia del Globo —Córdoba, Farmacias de los Sres. Marin y Avilés y en las principales de España.

Salud á todos sin medicinas, purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres, la Revalenta Arábica

42 años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dipepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, fiebres, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenterias, cólicos y flatos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mala circulación, diátesis, debilidad, tolos los desórdenes del pecho, de la garganta, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pío IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Cas...

El doctor Routh, médico jefe del Hospital Samaritano de mujeres y niños de Londres, dice: «Naturalmente la rica de elementos indispensables á la vida para desarrollar y fortificar el cerebro, los nervios, la carne y los huesos, la Revalenta es el alimento por excelencia, que, solo, basta para asegurar la salud de los niños y de los adultos. Muchas mujeres y niños, desahuciados de strofia y debilidad muy pronunciadas, han sido perfectamente curados con la Revalenta. Para los tísicos y niños débiles conviene más que el aceite de hígado de bacalao»

Escribió el célebre profesor Dédé el curado de la dispepsia y de enteritis de la vejez, después de ocho años padecer estas enfermedades: «Si yo tuviese que elegir un remedio para una enfermedad cualquiera, ya sea del estómago, de los intestinos, de los nervios, del hígado, del pecho, del cerebro ó de la sangre, no vacilaría un instante en preferir á todas las drogas la Revalenta Arábica, seguro, como estoy, de sus resultados, que me atrevo á decir que son infalibles»

Núm. 80.016.—El señor doctor Bencke, profesor de medicina en la Universidad de Marburgo (Alemania) escribe á la «Gazeta Médica de Berlín»: «Escribió la Revalenta Du Barry con un éxito verdaderamente maravilloso en un caso terrible de atrofia y vómito continuo que habían atacado á un niño de cuatro meses de edad, resistiendo á toda medicina. El vómito se acabó casi inmediatamente, y después de unas pocas semanas, el niño recobró la salud mas perfecta. Tuve un éxito semejante en todas mis experiencias sucesivas con esta harina, en la que hallo cuatro veces el nutrimento de la carne.» 8 de Abril de 1873.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, economiza 50 veces su precio en medicinas, renovando las constituciones mas agotadas por la vejez, el trabajo ó cualesquiera excesos.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 1/2 libra 34 rs.; 5 libras 80 rs.; 12 libras 170 reales.

Da Barry y Compañía (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 8, rue Castiglione, París.—Depósito en Barcelona, Hijos de D. José Vidal y Riba y todos los buenos boticarios y ultramarinos del país.

Depósitos en Córdoba: D. Francisco Avilés, farmacéutico, y en la Luján, y Sres. Marquez y Urbano, ultramarinos, calle de Alfaraes, 17

Empleos particulares

Disponemos dos plazas de apoderados generales, con sueldos de 7 y 8500 pesetas anuales; cuatro administradores de fincas, con sueldo de 3500 á 6000 pesetas; dos de secretarios particulares, con 3000 y 4000 pesetas. Representantes en los pueblos que pasen de 500 vecinos para una empresa, y para la misma Inspectores en las capitales. Se gestiona toda clase de colocaciones y asuntos. Diríjanse, incluyendo sello, á don E. Gonzalez, Baño 17, 2.º, Madrid.



Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter, en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

Depósito en Córdoba: D. Antonio Giménez Barea, Librería 26.

NO MAS HERPES

LA POMADA Y ESENCIA ANTIHERPÉTICA DE BOTTA, preparadas por el Dr. Borrell, curan de un modo protigioso los herpes y de más enfermedades de la piel, por inveteradas que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se han curado con ellos personas que tenían muy arraigados los herpes y que cada verano tenían que tomar baños y aguas sulfurosas sin lograr su curación.

LAS MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPANIA FABRIL SINGER

SON INUDABLEMENTE LAS MÁS POPULARES POR SU SOLIDEZ, DURACION Y LA PERFECCION CON QUE HACEN TODA CLASE DE COSTURA

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS DE LAS MÁQUINAS SINGER PARA COSER. Pídase el nuevo catálogo EN ESTA POBLACION

Prueba esto mismo el afán con que algunos fabricantes alemanes pretenden imitar nuestras máquinas denominadas SINGER perfeccionadas. No nos cansaremos de repetir al público que no se deje engañar por causas industriales, y que se fije muy especialmente en la marca de fábrica de la Compañía fabril Singer, que estampamos á continuación.



Llamamos la atención del público, especialmente á los fabricantes de calzados, sobre las nuevas máquinas denominadas CILINDRICA y LANZABEVA OSCILANTE, con las que pueden hacerse primorosísimos trabajos, siendo por esto mismo, así como por la sencillez de su mecanismo, las mejores que se conocen en el día.

TODOS LOS MODELOS A 2'50 PTS. SEMANALES 20 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO

Sucursal en Córdoba AYUNTAMIENTO 14 y 16.

ACEITE DE HOGG

de HIGADO FRESCO de BACALAO, NATURAL Y MEDICINAL. Recetado desde 40 AÑOS, en Francia, en Inglaterra, en España, en Portugal, en el Brasil y en todas las Repúblicas Hispánicas-Americanas, por los primeros médicos del mundo entero, contra las afecciones del Pecho, Tos, Fiebre, Bronquitis, etc. El aceite de Bacalao de HOGG es el más abundante en materia de Bismuto y Magnesia.

L'UNION Compañía Francesa de Seguros

CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1828 ESTABLECIDA EN PARIS, 15, RUE DE LA BANQUE

Capital, Reservas y Primas á cobrar 72 millones 646 mil pesetas A SABER:

Table with 2 columns: Category and Amount. Capital social: 10.000.000; Reservas: 5.845.000; Primas en Cartera: 56.801.000.

61 años de existencia. Esta Compañía, reconocida por Real orden, y cuyas operaciones en España están sujetas á las mismas prescripciones y jurisdicción que las Compañías Españolas, ha satisfecho por siniestros desde su fundación la enorme suma de 146 millones de pesetas.

SUCURSAL ESPAÑOLA. Barcelona: Paseo de Colón y calle de la Merced, 20, 22 y 24. Dirección particular en Madrid, Arsen, 10. Subdirectores en todas las provincias. Subdirector de las provincias de Córdoba y Jaen, Sr. D. José Herrera, Olmillo 3.

SALUD PARA TODOS

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

PURIFICAN LA SANGRE, CORRIEN TODOS LOS DESÓRDENES DEL ESTOMAGO Y DE LOS INTESTINOS

Fortifican la salud de las constituciones delicadas, y son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades. Para los niños, así como también para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

EL UNGUENTO un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas, llagas y úlceras. Es eficaz con la gota y el reumatismo Y POR TODAS LAS ENFERMEDADES DEL PECHO, NO SE RECONOCE OTRO IGUAL

FOR LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES Hinchazón de glándulas y todas las enfermedades cutáneas, no tiene semejante, y por los miembros contraídos, juntas reacias, obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan solamente en el Establecimiento del Profesor HOLLOWAY, 78, NEW OXFORD STREET, ANTES 533, OXFORD STREET, LONDRES.

y se venden á ls., 1 l/2d., 2s., 9d., 4s., 6d., 1s. 3/4s. y 3/8s. el Bote ó la Caja, se hallan en todas las farmacias del Universo. Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada Caja y Bote, si no llevan la dirección 533, Oxford Street, London son falsificaciones.

NEURALGIAS

Pildoras del Doctor Mousette

Las VERDADERAS PILDORAS MOUSSETTE calman y curan las Neuralgias más rebeldes, la Jaqueca, la Gastralgia, la Ciática, y las Afecciones reumáticas agudas y dolorosas que han resistido á todos los demás remedios. Las VERDADERAS PILDORAS MOUSSETTE deben tomarse en las comidas. El primer día se tomarán tres, una por la mañana, una al medio día y otra por la noche. Si no se encuentra alivio, se tomarán 4 pildoras el segundo día, dos por la mañana, una por la tarde y una por la noche. No se deberán tomar más de cuatro pildoras diarias.

Exhíbase las Verdaderas Pildoras Mousette de Clin y Cia que se hallan en las principales Boticas y Droguerías. PARIS — CASA CLIN Y CIA — PARIS

MELROSE RESTAURADOR CABELLO

Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos ó marchitados á su color natural de la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños á precios muy baratos, en todas las Peluquerías y Perfumerías. Depósito Principal: 114 Southampton Row, Londres; París y Nueva York.

Depósito en Córdoba, Antonio Izquierdo, Librería 21.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO PASTILLAS Y POLVOS PATERSON

Recomendados contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos. Edición en el rotulo á firma de J. FAYARD. Adh. DEHAN, Farmacéutico en PARIS

Aviso importante.—Se dora y platea toda clase de metales, incluso el hierro y estaño. También se dora de tres colores; pajizo, anaranjado y cobrizo. Se enseña á dorar y platear en todos los sistemas conocidos hasta el día, y se compran toda clase de objetos antiguos. Se reciben avisos en la calle de San Fernando número 50.

José Barea

Depósito, de carnes de cerdo, vaca, ternera y semillas, calle del Toril número 14. Cerdos á 5'75 rs. el kilogramo; lomo 80 reales arroba; manteca 68 idem; pajarillas 60 idem; tocino fresco 66 idem y 6 rs. ki'; idem afejo 84 reales arroba; jamones frescos 80 idem; idem añejos 11 reales kilo; huesos 30 reales arroba; cabezas de cerdo 30 idem; chorizos 11 reales kilo; morcillas 7 idem; menuditos 35 la arroba; tripa fresca 80 céntimos kilo; idem de vaca á 1 peeta 48 céntimos kilo; idem de ternera idem, idem. Era fuera de depósito: tocino añejo á 75 reales arroba; idem salado 65; idem fresco 60.

Arrendamiento.—Desde San Miguel de 1890 se hace del cortijo nombrado Torrejuanil el bajo, situado en la campiña y término de esta ciudad, con doscientas doce fanegas de tercio, y con más de sesenta fanegas de monte bajo. Para tratar de su renta y condiciones, con don Manuel Sanz, calle de Arenillas número 29.

Desde San Juan próximo se arrienda la casa calle Gutierrez de los Rios número 54, con cinco habitaciones, dos cocinas, dos patios, su terrado y agua abundante, por precio de 1.100 reales anuales. Para tratar con don Mateo Aguilar, calle Juderia número 18.

Arrendamiento. Para desde San Juan próximo en adelante se hace de la casa principal plazuela de Concha número 17 en esta capital, con muchas y cómodas habitaciones, toda acristalada y empapelada, con agua de pié y cuartos para seis caballos. Para tratar, Juderia 8.

Presna de imprimir.—Se vende en 4.000 reales una de hierro, francesa, que ha costado 12.000. Los que deseen detalles pueden dirigirse á D. Cándido Martínez, en Porcuna, provincia de Jaen.

TABLA DE JUBILEO PARA 1890

Se hallan de venta en los despachos del DIARIO DE CORDOBA, San Fernando 34 y Letrados 18.

Pérdida.—La persona que haya encontrado una cartera de piel negra que perdió su dueño en la noche del lunes 23 del corriente, y que contiene una respetable suma en papel moneda, una cédula de vecindad y otros documentos de suma interés para su dueño, y quiera devolverla, aun cuando se quede con los billetes, puede remitirla á la calle del Obispo Alguacil (antes Yedra) número 8, y se le agradecerá.

G. DAVERIO Ingeniero Constructor, Zurich (Suiza)

(Córdoba: Antonio Caro, La Merced. Sucursales: Barcelona: Francisco Henckel, Comercio 23. (Valladolid: Andrés Ruffner, Caldereros, 11

Instalación y transformación de fábricas de harinas, con arreglo á los últimos adelantos de la industria.—Especialidad exclusiva en aparatos modernos para la industria harinera.—Instalaciones parciales ó totalmente automáticas.—Economía de fuerza motriz, economía de local, economía de mano de obra.—Rendimiento superior comprobado en mas de 500 molinos instalados en varios países.

Con el sistema de cilindros de Daverio se pueden suprimir completamente las muelas.

EL VIGOR DEL CABELLO del Dr. AYER



NO TIENE RIVAL para impedir la calvicie y caída del cabello. Es el único que lo hace crecer vigorosamente. Evita positivamente las canas; devuelve al cabello cano su color, dando á su raíz el vigor de la juventud. Cura infaliblemente la caspa, tiña y todos los males de la cabeza. De venta en todas las farmacias y perfumerías del mundo. Preparado por el Dr. J. C. AYER & CO., LOWELL, MASS., E. U. A.

De venta en la droguería de D. Antonio Carrasco, y en todas las farmacias.

NO MAS VELLO

Los polvos cosméticos de French quitan en pocos minutos el vello de cualquier parte. matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este depilatorio á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en las manos, destrúyelo para siempre. Véndese en todas las farmacias, droguerías y perfumerías, lona, señores Borrell hermanos, Asalto número 52, quienes lo correo, certificado por 8'50 pesetas.